

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sin licato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

## Partido Socialista Obrero

### AGRUPACION DE PALMA

Esta colectividad celebrará junta general ordinaria y extraordinaria hoy sábado á las ocho y media de la noche, en el domicilio social, Sindicato, 120.

En dicha reunión tienen que tratarse y resolverse asuntos de transcendental interés para los afiliados. Se hace presente por tanto á éstos el cumplimiento de su deber

## Socialismo y Paz

Después de la salud y el pan, es la paz el mayor de los bienes para el hombre, y tanto más que, sin ella, no hay tampoco pan ni salud. Esta afirmación de suyo evidente, no necesita autoridades en su abono. Si ellas fuesen menester, cabría invocar las de cuantos hombres han sabido á la vez pensar y sentir, desde Budho á Tolstoy y desde Cristo á Victor Hugo.

Pero la paz no es un estado natural, sino un producto de la civilización. El estado de naturaleza es la guerra. La ciencia moderna ha venido en esto á dar la razón á Spinoza y Hobbes. La cultura hace la paz, como hace la moralidad, el derecho, la ciencia y la riqueza. La paz, es como la máquina, un producto de la industria humana.

El asiento firmísimo de la paz está en la armonía de los intereses, y estos no son de suyo armónicos, según lo demostró por todo concluyente Proudhon al refutar los optimismos de Bastiat. Para que los intereses se armonicen hay que *realizarlos*, organizarlos, someterlos á la ley, ponerlos en concierto, hacer también en esta esfera lo que se ha intentado ya en el orden de las ideas y en el de las pasiones. Por eso la doctrina del *laissez faire*, que consiste en dejar obrar á las fuerzas naturales sin invención al-

guna humana, es en realidad una doctrina de barbarie. Vencer á la naturaleza con los medios que ella nos procura, es la fórmula del progreso. Las fuerzas naturales no producirán jamás por sí solas una buena organización económica, como no habrían producido nunca un libro, una locomotora ó un código.

La organización capitalista es el producto bruto de esas fuerzas. Hé aquí por que el capitalismo es la guerra. Los hechos lo prueban á diario. Guerra de individuo á individuo. Lucha encarnizada y sin piedad por la fortuna y el goce. Guerra de empresa á empresa disputándose el triunfo en las tremendas rivalidades de la competencia. Guerra de clase á clase, defendiendo los privilegiados su injusto privilegio. Guerra de nación á nación, guerra de conquista y rapiña, como la de los Estados Unidos contra España ó la de Inglaterra en el Africa austral. Guerra de todos contra todos: el productor contra el consumidor, el patrono contra el obrero, el capitalista contra el propietario, el funcionario contra el contribuyente, el industrial contra el agricultor, el viticultor contra el arrocero. La discordia es la base fundamental del régimen capitalista.

El Socialismo es la paz. La frase que en labios de Napoleón III ó de los dinásticos españoles ha resultado un sarcasmo, sólo los socialistas pueden autorizadamente pronunciarla. No buscan ellos la paz en preceptos religiosos que nadie observa ni en vagos sentimientos humanitarios que nadie practica sino en la solidaridad de los intereses humanos, coordinados en un régimen donde cada cual encuentre en el bienestar de los demás su propio bienestar. La conciencia de esa solidaridad sólo la posee hoy el trabajador. Solo él ofrece hoy ejemplos de concordia, en medio de la disociación de todos los elementos sociales engendrada por el egoísmo burgués. El pueblo obrero se siente uno sobre toda división de naciones y fronteras. El elemento obrero se organiza en todas partes, y en todas partes consume los milagros de la asociación. Los obreros de todos países, de todos los oficios, se amparan recíprocamente en sus conflictos con el capital. Por convicción y por in-

terés el obrero es el enemigo natural de las contiendas internacionales.

Esta última circunstancia hasta por sí sola á compensar con creces todos los inconvenientes que, con sinceridad mayor ó menor, se atribuye al Socialismo. Se dice que la organización socialista, disminuyendo el estímulo, mermaría la producción; pero arrancarla ella del campo y del taller á generaciones enteras, en plena juventud y florecimiento de las energías productoras, para secuestrarlas en el cuartel? Se dice que la regulación del trabajo implicaría una administración minuciosa y cara; pero ¿llegaría ella á producir jamás el estéril y espantoso derroche que supone el mantenimiento de la guerra ó de la paz armada? Se dice que la reglamentación socialista lesionaría la libertad individual; pero ¿existe mayor atentado contra la libertad de esa servidumbre militar, verdadera continuación en nuestros días de la vieja esclavitud? Así, aún aceptando el juicio que del régimen socialista hacen sus adversarios todavía resultaría infinitamente superior al régimen actual, por la sola consideración de que, bajo él, la guerra se habría hecho imposible.

Si el Socialismo dá paz al mundo, triunfando en la empresa en que fracasó el Evangelio, ninguna de las revoluciones de que se conserva memoria habrá prestado á la Humanidad un servicio comparable al suyo.

ALFREDO CALDERÓN

## Notas sueltas

Nuestro correligionario Vigil director de nuestro estimado colega *Luz Aurora Social* de Oviedo, ha sido condenado por la Audiencia de aquella capital, á la pena de tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional, amén de las costas y veinte duros de multa, por un artículo publicado en aquel semanario en el cual se pedía á cierto panzudo canónigo que explicara unos cuantos intrínsecos que la fe católica exige y la razón humana no explica.

Y eso que en pago de estas explicaciones, (si llegaban á convencer) casi salía garante de que muchos obreros que habían abandonado el rebaño católico, volverían al redil de nuestra santa madre Iglesia. Con que ¡ayúdenme ustedes á sentir lo que hubiera sucedido si no llega á poner esta condición por delante!

Lo menos que pide el fiscal para nuestro amigo en este caso hubiera sido que se le aplicara la pena que se impuso á Giordano Bruno.

Porque estos fiscales tienen boca de fraile.

También nuestro compañero Meabe director de *La Lucha de Clases* de Bilbao, ha ingresado en la cárcel del Linarraga á sufrir la condena que han logrado se le impusiera la chusma clerical de aquella Villa, por la publicación de una hoja dirigida á los creyentes! con motivo de las uerguecitas que se corrieron por allí, cuando lo de las fiestas de la virgen de Begoña, en la capital vizcaína.

Está visto que en el año de gracia que corremos el papel clerical está en alza; no en vano tenemos á Maura y comparsa en el candulero, pero nos consuela el recordar que no hay mal que cien años dure.

Y el saber que apesar de los desesperados esfuerzos que hace el jesuitismo para retener al Pueblo entre sus garras, este se le escapa á marchas forzadas sin que ni siquiera vuelva la vista atrás.

Que es, al fin y al cabo, lo que importa.

El chasco que la *seña* de los ojos vendados ha dado á los mallorquines en la pasada lotería de Navidad, ha sido morrocotudo. De un millonaje de pesetas que hubimos metido en la banca, hemos podido retirar unas cien mil y gracias.

Bien que todo esto y aun algo más era necesario que sucediera para apejar del burro lotero á esos cáldidos vecinos de Palma, que este año se habían empeñado hasta el gergón del camastro, para hacerse con unas cuantas participaciones.

Olvidando aquel sabio refrán que dice que nunca segundas partes fueron buenas.

Y que el haber dado la casualidad de que el año pasado nos visitaran dos gordos era razón de sobra para que este, hubiéramos de probar fortuna, como arma que lleva el ojablo.

Porque el *pego* era casi seguro.

*El Globo* de Madrid en un artículo titulado *Periódicos criminosos* se lamenta de este insano pugilato que se ha desarrollado en la prensa burguesa, de servir á sus lectores, sendas columnas de

literatura patibularia, con la narración de los crímenes que se cometen á diario, y dando publicidad á los juicios orales que se celebran de sucesos espeluznantes, con lo cual contribuyen á estragar el gusto del público, dándose el caso verdaderamente bochornoso, que sean las reseñas de crímenes, de corridas de toros y de los números premiados de la lotería, lo que hace aumentar la venta de los periódicos.

Bueno; pues apesar de reconocer la funesta obra que realizan esos periódicos, cuyo objetivo se reduce á vender muchos ejemplares, verán ustedes como no hay ninguno que desista de continuarla.

Sin perjuicio de querer pasar por defensores de la cultura patria.

¡En buenas ha caído la regeneración de España!

Ya sabemos á lo que fué á la Argentina la bombeada embajada comercial. Tan pronto como ha pisado la tierra gaditana de su vuetta de América, le ha faltado tiempo para declarar que se hace preciso favorecer la emigración á aquellas tierras, advirtiéndole á los emigrantes, que no sueñen en quedarse en las ciudades, sinó que se dispersen por el país para trabajar la tierra.

¡Ajajá! la cuestión es mandarlos al Gran Chaco ó en medio de los Pampas, para que las enriquezcan á costa de continuos sufrimientos, para que después acaparen los beneficios los que en Buenos Aires se pasan la vida derrochando el producto del trabajo ajeno.

Que es á lo que tira la burguesía.

Los tahoneros de Madrid han resuelto disminuir el peso de los panes, y hacerlos pagar al mismo precio de antes. Y hasta han amenazado con cerrar las panaderías si las autoridades se atreven á decomisar un solo panecillo falto de peso.

Aplaudimos la determinación, porque ¿quienes son los lacayos para pretender subirse á las barbas del señor?

Además, que el *intangible* derecho de propiedad actual, concede á los propietarios el derecho de vender lo *suyo* al precio que les de su real gana.

Como lo concede al pobre para morir de hambre.

Y ya sabemos que según los cánones burgueses, á eso se llama libertad.

Y hay que respetarla.

Por lo demás no comprendemos la polvareda que este asunto ha levantado en la Villa del Oso; aquí somos mas pacíficos. ¿Que á la *respetable* clase de matarifes les da el naipe para elevar el precio de la carne? Pues si comíamos poca, con no comer ni pizca, problema resuelto. ¿Que cuando van nuestras mujeres á la

tienda por harina se encuentran con que ha subido de precio? Pues con llevar menos cantidad se acabó el conflicto. ¿Que el bacalao, (la *carne de los pobres* según dicen por ahí), cuesta un sentido? Pues con apachucarse con sardinas, *pasvo is*, y así todo por el estilo.

Eso sí, después en el hogar obrero vienen los lamentos, las imprecaciones y el cerrar los puños, pero no se pasa de aquí. La cuestión al fin y al cabo queda resuelta con un corte de ración.

Y *tutti contenti*.

¡Ah! se nos olvidaba consignar que á cambio de tanta mansedumbre, hemos ganado el dictado de pacíficos y morigerados por parte de la burguesía.

Al cual se puede agregar la de cobardes por parte nuestra, porque eso se merece quien pasando las estrecheces de que es víctima el obrero palmesano, no acude para procurar su remedio á donde debe, que es á la Asociación.

Creuyendo ¡infeliz! que con lamentarse ya ha cumplido su misión, y que el maná le ha de venir como á los israelitas,

Mientras anda con el estómago vacío.

## Aclaraciones

Para muchos obreros que militan en el campo republicano (entre ellos algún Veterinario) les parece imposible el que el partido socialista siendo obrero admita en su seno individuos que viven de la explotación.

Los citados obreros no se han hecho cargo todavía de que el partido socialista es democrata y que cerrando sus puertas á los miembros de la clase explotadora dejaría de serlo. Además, el partido socialista no se llama obrero porque lo sean todos los que en él militan sinó porque persigue la causa del obrero, esto es: porque aspira á socializar la propiedad privada de los instrumentos de trabajo, imposibilitando así la explotación del hombre por el hombre.

Bien es verdad que los más interesados en realizar esta obra son los obreros mismos, por ser ellos los que sufren en mayor grado las consecuencias de la presente sociedad dividida en clases antagónicas y que por consiguiente nada deben esperar de los capitalistas ni de sus representantes en el gobierno. Bajo este punto de vista dijo Marx que la emancipación de los trabajadores debía ser obra de los mismos trabajadores.

Mas en ningún caso quiere decir esto que los trabajadores rechacemos el apoyo de todos aquellos que, aun siendo patronos ó burgueses, consideran injusta esta sociedad y quieren trabajar para transformarla; lo que se desprende de la máxima del gran maestro del socialismo es que los trabajadores no deben flar

su mejoramiento á los capitalistas por ser los intereses de ambos antagonicos y por lo tanto imposible la armonía entre los dos. Así es que los patronos que ingresan en el partido socialista se cuentan por rarísimas excepciones y es natural que así sea cada vez que al ingresar en él se imponen extraordinarios sacrificios. Primeramente porque se obligan á luchar contra los intereses de su clase, viéndose despreciados y á veces acorralados por los mismos capitalistas; y después porque se ven obligados á ser los primeros en aceptar las peticiones de las sociedades de resistencia, eso sin contar el sacrificio moral y pecuniario que impone la organización del partido.

No debe, pues, extrañar á los obreros republicanos, aunque lo diga un veterinario, el que tengan cabida en el partido socialista los patronos de buena voluntad siempre que acepten y cumplan el programa; lo que debería causarles extrañeza es el que el partido republicano, siendo, como es, esencialmente burgués y por consecuencia enemigo del obrero, admita en su seno las víctimas del régimen que defiende; lo que deberían estudiar con gran cuidado y con un cerebro libre de prejuicios los mencionados obreros y el susodicho veterinario es el fin que persigue el partido republicano para ver si está en armonía con sus intereses.

Si así lo hicieran no se verían en el caso de hallarse envueltos en las redes de su enemigo porque sabrían salir de ellas al descubrir que el partido republicano no se diferencia en nada de los partidos monárquicos mas que por la forma y el nombre, pero siempre con los mismos resultados.

Ya sabemos nosotros que el programa republicano es halagador, porque habla de libertad, de justicia, de fraternidad, de igualdad y otras cosas por el estilo; y, naturalmente, los que no han conocido mas que la esclavitud, los que han soportado siempre el peso de la injusticia, los que se pasan la vida en continua lucha y los que sufren las consecuencias de la desigualdad económica, son muy fáciles en dejarse arrastrar por palabras tan halagüeñas. Pero si se tiene en cuenta que el programa republicano también habla del «respeto al derecho de propiedad», y que ésta es la causa primera y única de la esclavitud y de todas las injusticias sociales se verá, con mucha facilidad que el partido republicano al pedir respeto para la propiedad individual de los instrumentos de trabajo lo pide para la esclavitud, para el crimen, para el robo, para la prostitución, para la guerra y para todas cuantas injusticias sociales existen. ¿No es ridículo empeñarse en hacer desaparecer la esclavitud conservando y defendiendo la causa que la produce? ¿No es absurdo querer fraternizar los pueblos defendiendo ejércitos y armadas? ¿No es grotesco é

insensato pretender que impere la justicia en un régimen basado en la explotación del hombre por el hombre? A los republicanos y á todos los políticos burgueses les pasa lo que á los moralistas que toman siempre el veneno por el remedio.

Pretender curar los males que pesan sobre la humanidad defendiendo el derecho de propiedad, es tan difícil como resucitar el hombre, después de muerto. Ya se puede predicar libertad, justicia y fraternidad al obrero, mientras no se le saque de las cadenas económicas que le sujetan, seguirá siendo esclavo.

Los amargos frutos que da el árbol de la Monarquía los da también el de la República porque los dos dependen de un sólo tronco, del tronco burgués. La diferencia que existe entre una y otra forma de gobierno es la misma que existe entre la sal picada y la sal de terrón que por más que la forma sea diferente no por eso deja de ser sal.

BISBAL

*El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus intereses y á los de su clase una traición.*

## Sección Administrativa

Marratxi, J. R.—Recibidas 2 pesetas, fin Diciembre 1903.

Oviedo (Mieres), J. R.—Recibidas por paquetes 8'50 pesetas, saldado su cuenta, fin Noviembre 1903.

Alicante, A. M.—Recibida 1 peseta á su favor de la Sociedad «La Marítima Terrestre», fin Diciembre 1903.

Barcelona, J. L.—Recibida 1 peseta á su favor de la misma Sociedad, fin Diciembre 1903.

Valencia, F. M.—Recibida 1 peseta, de la misma su favor, fin Diciembre 1903.

República Dominicana, A. T.—Recibidas 3 pesetas, fin Diciembre 1903.

Alaró, M. C.—Recibidas 4'50 ptas. por paquetes, saldado fin Diciembre 1903.

## «La Igualdad»

### SOCIEDAD DE COSTRUCTORES DE CALZADO

Esta entidad celebrará junta general ordinaria y extraordinaria para tratar entre los diferentes asuntos de verdadera importancia la renovación de cargos de su Comité.

Dicha reunión tendrá lugar el martes 5 del corriente á las ocho de la noche, en el domicilio social, Monserrat, (café Can Blanch).

Se recomienda la asistencia.

## En el Ayuntamiento

Sesión del día 29

Esta sesión fué la última que celebró el Ayuntamiento del bienio que acabó al finalizar el año y la última en que tuvo representación la clase obrera palmesana por mediación de nuestro compañero Roca concejal socialista.

Después del despacho ordinario dicho compañero presentó una proposición en vista de que el Ayuntamiento paga 17.500 pesetas cada año para la limpieza pública al contratista y este señor deja incumplidas todas las disposiciones de la contrata desde hace mucho tiempo y por tanto propone que se someta al contratista á la base 35 de la subasta que dice terminantemente de no ser cumplido el contrato en todas sus partes quedará rescindido.

Nuestro compañero apoyando su defensa en estado intransitable que se halla nuestra población en día de lluvias y recriminando al contratista por no haber tenido consideraciones de ninguna especie estos días al menos y haber hecho quedar bien al Municipio quitando el barro de las aceras y transversales.

El señor Pomar quejase también de dicho abandono añadiendo que el contratista no tiene ninguno de los útiles que en las condiciones de la contrata se indican y lo que hay por las calles no es barro como ha dicho el concejal Roca, sino porquería y el responsable es el Alcalde.

El Alcalde dice que si ahora se rescinde la contrata se economizará las 17.500 pesetas que se dan al contratista; pero hay que tener presente que cuando el servicio estaba á cuenta del Ayuntamiento le costaba á éste más de 20.000 pesetas. Hace presente que ha dado orden al contratista para que retire á la mayor brevedad el barro de las calles.

Insiste el compañero Roca diciendo que si antes de la subasta de la limpieza el Ayuntamiento gastaba 4.000 pesetas más que ahora, lo tenía el vecindario de aseo y de higiene, lo que ahora por ahorrar 4.000 pesetas en tiempo de lluvias tenemos la capital que no se puede transitar de barro y bonito negocio hace el contratista con el Ayuntamiento puesto que no gasta ningún dinero por la limpieza de las calles porque los basureros particulares la hacen y no se les paga á éstos nada, sino al contrario, algunos pagan una contribución al contratista; de modo que de estas 17.500 pesetas son pocas las que gasta el contratista, porque con cuatro hombres que tiene empleados hacen la limpieza de los sifones una vez al mes.

El señor Font y Monteros suplica que no se pase tal asunto á votación hasta que se presenten los nuevos ediles.

Nos ocuparemos más detenidamente de este asunto.

## Una petición justa

Lo es en nuestro concepto la que varios vecinos de los Hostalets d' en Cañellas nos han entregado para que la demos publicidad.

Dice así el mencionado escrito:

«Sería de desear que todos los representantes del pueblo en el Municipio se cuidasen más que hasta aquí de la urbanización de este caserío, en donde la mayor parte lo componen obreros de todos los ramos.

Como todos nosotros nos vemos obligados diariamente a abandonar nuestros hogares para ir a ganar el mendrugo de pan y hemos de pasar diferentes veces al día por tan pésima carretera llena de baches y lodazales en invierno y de grandes nubes de polvo en verano, valdría la pena de que los que se titulan nuestros representantes, repetimos, cuidasen de construir una acera que partiese desde la puerta de S. Antonio hasta dicho caserío y que se colocaran faroles de gas que alumbrasen mejor que ahora y que permitiera ver por donde uno pone los pies.

Veremos si alguno de los aludidos señores se interesan por tan indispeesable mejora.

Si, como tenemos, nuestra petición fuese tomada en olvido volveremos a ocuparnos del mismo asunto a la mejor ocasión.»

*Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone a los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios a los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno a los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis a cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar a la burguesía y modificar o destruir el actual régimen.*

## Marratxí

El día 25 del próximo pasado al objeto de celebrar una reunión de propaganda y dar a conocer las ventajas que reporta la Sociedad, a las obreras de este pueblo, pasaron de Palma los compañeros Marí, Vicens y Cardell.

Esta reunión fué iniciada por la Sociedad de obreros agrícolas «La Siega», con el fin de que las mujeres vayan adquiriendo conocimientos societarios y trabajando a la par que sus compañeros en beneficio de la unión; y al mismo tiempo para que por sí mismas se convenzan de que la Sociedad no es lo que sus enemigos le hacen.

El acto empezó después de haber ter-

minado una velada musical que se verificaba con el exclusivo fin de que acudieran las obreras, y efectivamente así sucedió. Presidió el compañero Marí que después de haber saludado al numeroso auditorio y manifestan el objeto de la reunión concedió la palabra al compañero Cardell quien hizo notar la explotación que con las mujeres viene ejerciéndose y el doble perjuicio que reporta a los obreros de ambos sexos.

El compañero Vicens detalla la forma de que se valen los amos para engañar a débiles obreras y el ornal irrisorio que vienen cobrando por una jornada a la intemperie y expuestas al rigor de las estaciones.

El compañero Marí termina el acto encareciendo la Asociación.

Entre las compañeras fueron muy bien acogidas las manifestaciones de nuestros compañeros y lo que viene a demostrarlo son las altas que ambas Sociedades van teniendo.

## Año nuevo

Año nuevo, ¡oh! ¡que huevo! tu hiema es de gran valor traes nuevo Gobernador y Ayuntamiento nuevo.

Año nuevo, vida nueva, ley, paz, honor y trabajo pedimos los de abajo, los gandules, buena breva.

Año nuevo, ¿serás feliz? ¿no llevas resentimiento? ¿al nuevo Ayuntamiento le pasará algún deslíz?

¡Oh! librenos Dios y el rey, el obispo y el clero, el caciquismo, el fuero militar y el de la ley.

Librenos que tal suceda la gran corte celestial, y librenos de todo mal a la Corporación, ceda.

La política supuesto a la fiel administración, y los ediles su misión cumplan en el presupuesto.

Sí venos la mayoría de toda lucha de sangre, de miseria y de hambre, de fango y porquería.

Ea, pues salud y placer, buen año y larga vida, a todos la bienvenida doy y cumplo con mi deber.

VICENTICO

*Los obreros están a merced de ignorantes agitadores. Es indispensable poner la Ciencia a su alcance e instruirlos: así comprenderán cuál es su verdadero interés y sabrán dirigirse.—F. LA-SALLE.*

## Comunicación importante

### PARA LOS OBREROS

Se ha presentado en esta Redacción un compañero nuestro hijo del trabajo, manifestándonos que creyendo hacer un bien a la Humanidad y sin ningún lucro ofrecía a las familias obreras que tienen niños y jóvenes de ambos sexos, que se orinan en la cama un medicamento para curar instantáneamente la frecuente enfermedad de incontinencia urinaria, la cual padecen muchísimos niños cuyo medicamento no está preparado con sustancias nocivas ni se aplica en dosis que se haya de tomar interiormente sino al contrario que es una simple preparación que cura radicalmente la citada incontinencia urinaria con una frotación externa la cual ha dado brillantes resultados a todos los que la han practicado.

Pueden dirigirse a esta Redacción los que necesiten de este importante auxilio.

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio a los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrán los constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## Oleografía de Pablo Iglesias

La Agrupación Socialista de Alicante ha hecho una notable oleografía de Pablo Iglesias a gran tamaño y tirada a doce colores.

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.

*Trabajadores: Vuestro puesto está en el Partido Socialista, único partido que consagra todos sus esfuerzos a mejorar vuestra situación y poner a término a la explotación patronal.*

## Federación

### DE SOCIEDADES OBRERAS DE LAS BALEARES

Los delegados de las distintas Sociedades que forman el Comité Administrativo de esta entidad se reúnen todos los miércoles a las ocho de la noche.